2 670000 NACIONALES viernes, 31 de diciembre del 2010

# Celebran Taller Nacional de Auditoría, Control y Supervisión

#### ■ José Hernández Sánchez

Fortalecer el Sistema Nacional de Auditoría y el papel del auditor, jerarquizar el control interno y la prevención, serán objetivos de la Contraloría General de la República (CGR) durante el 2011.

Así lo expresó Gladys Bejerano Portela, vicepresidenta del Consejo de Estado y Contralora General de la República, en la clausura del XI Taller Nacional de Auditoría, Control y Supervisión, celebrado el miércoles último en el Memorial José Martí, de la capital.

Bejerano Portela mencionó otras prioridades para el venidero año, como continuar promoviendo una cultura de control en las administraciones y la participación de los trabajadores, con vistas a lograr las transformaciones indicadas en el Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución.

Expresó que las auditorías al presupuesto recién concluidas fueron un reto para la CGR, pero los resultados ayudarán a mejorar la eficiencia en administración y control, con la colaboración de los ministerios de Finanzas y Precios, de Economía y Planificación, y de Trabajo y Seguridad Social, así como de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC).

La Contralora General reiteró el compromiso de la CGR de accionar con mayor celeridad ante los problemas, impulsar el trabajo preventivo, cohesionar el Sistema Nacional de Auditoría y profundizar los análisis en cuanto al uso de los recursos. Precisó que el control interno es el modo de organizar y diri-



El control interno es la mejor forma de organizar y dirigir, asegura Gladys Bejerano.
Foto: Juvenal Balán

gir cada entidad, no solo en sus aspectos contables y financieros, sino integralmente, y "no compite con otros procedimientos, sino los armoniza para hacer avanzar la actividad de que se trate", precisó.

Con el Taller Nacional culminó un proceso desde la base realizado de julio a septiembre con las provincias, auspiciado por la CGR y la ANEC, en el cual se presentaron 153 ponencias, de las que fueron seleccionadas 10 para la instancia nacional.

Profesionales y académicos de Guantánamo, Holguín, Granma, Camagüey, Sancti Spíritus, La Habana, Villa Clara y Cienfuegos participaron en el evento. (AIN)

### **Nota informativa**

Con el objetivo de reducir los subsidios del Presupuesto de Estado a los productos de Higiene y Aseo Personal incluidos en la Canasta Familiar Normada, se ha decidido liberar su venta a partir del mes de enero del año 2011.

Estos productos se comercializarán en las Bodegas y los Mercados Industriales de todo el territorio nacional.

Ministerio de Comercio Interior

## Destacan aporte a las ciencias de campesino avileño

#### ■ Julio Juan Leandro

El Ministerio de la Agricultura (MINAGRI) y la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) eligieron al campesino avileño Ariel González Molerio, entre los mejores del año 2010, por su aporte a las ciencias.

Este productor privado recibió el diploma acreditativo de manos de Gustavo Rodríguez Rollero, titular del MINAGRI, en reconocimiento a la fructífera combinación que hace de la ciencia y la técnica con la agroecología.

Con una superficie de 10,8 hectáreas, Ariel convirtió su finca La Provechosa en escuela y laboratorio para otros cultivadores, resaltó Yoel Palmero, presidente del sector campesino en la provincia.

El joven ingeniero agrónomo, quien no desaprovecha en la práctica cotidiana lo aprendido en la universidad de Ciego de Ávila, posee 72 variedades de frijoles

para comprobar cuáles son las de mejores rendimientos y más resistentes a las plagas y enfermedades. Su objetivo es entregar dos toneladas de simiente pura para cubrir 50 hectáreas y que continúe la reproducción en otros municipios.

Asociado a la Cooperativa de Crédito y Servicios José Martí, fue el primero en el país en lograr semillas botánicas de col, y tiene los récords nacionales de 203 toneladas de frutabomba y 3,15 de frijoles negros por hectárea.

Trabaja para obtener 250 toneladas de frutabomba por hectárea y superar —subraya— la marca mundial de 240 toneladas en padar de un agricultor maximum.

das en poder de un agricultor mexicano. Su finca es un polígono provincial en mejoramiento y conservación de los suelos, pues este año aplicó 55 toneladas de compost y 11 de humus de lombriz, y fue el primero en alcanzar la Doble Corona, máximo estímulo de la Agricultura Urbana y Suburbana en Cuba.

#### El 2011 no contempla la importación de harina de trigo

## Gran responsabilidad para la Unión Molinera



Foto: Raúl López

#### ■ Yudy Castro Morales

Un toque de sirena anunció a los trabajadores del molino Turcios Lima, ubicado en el capitalino municipio de Regla, el arribo a las 36 000 toneladas de harina de trigo previstas para este año, pese a estar detenida la producción casi dos meses. Sometido a una inversión desde el primero de febrero del 2010, que incluyó el montaje de una nueva línea de empaque y dos silos metálicos, la fábrica reanudó sus labores a mediados de marzo, con un volumen diario entre 120 y 125 toneladas y un rendimiento de 76%, superior a los estándares requeridos.

Juan Luis Calderín, director general del molino, destacó el empeño de los obreros, gracias al cual fue posible cubrir los pedidos de las industrias alimentarias de Pinar del Río, La Habana y Ciudad de La Habana, junto a la demanda del Turismo.

Estos resultados le permiten a la Unión Molinera concluir con una producción de 343 000 toneladas de harina de trigo, superior a los niveles obtenidos en el 2009, aunque no alcanzan las 360 000 concebidas para este año, durante el z cual fue necesaria la compra en el exterior de 51 000 toneladas por un monto superior a los 22 millones de

dólares.
El plan del 2011 no contempla la importación de harina de trigo. La industria nacional deberá asegurar las 407 000 toneladas previstas y su única garantía radica en la eficiencia del proceso productivo y en la ejecución en tiempo de las inversiones, aspectos imprescindibles para el avance económico.

## Presentan libro sobre Hotel Nacional de Cuba



Pedro de la Hoz y Luis Báez durante la presentación del libro. Foto: Oriol de la Cruz

#### ■ Dai Liem Lafá Armenteros

El libro Hotel Nacional de Cuba, revelaciones de una leyenda, de Luis Báez y Pedro de la Hoz, fue presentado ayer en esta capital, en ocasión del aniversario 80 de la instalación, Patrimonio de la Humanidad.

La obra constituye un conjunto de estampas y crónicas que conforman un gran reportaje, el cual simboliza a Cuba a través de uno de sus sitios más insignes, afirmó De la Hoz en la ceremonia de presentación celebrada en el Salón Vedado.

Cuando se habla del Hotel Nacional, a menudo se hace referencia a la época en que estaba administrado por capos mafiosos, como Meyer Lansky o Lucky Luciano, acotó el coautor, pero este volumen también enfatiza en su historia después del triunfo de la Revolución.

Eusebio Leal, director de la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana, dejó constancia —en el prólogo del libro— del honor que le representó introducir al lector a un mundo fascinante, en el que se relatan hechos acaecidos desde la tercera década del siglo XX y se plasma el perfil de renombradas personalidades de la cultura, la política y el arte universal.

Estrellas del celuloide, incluidas Ava Gardner, Frank Sinatra, Marlon Brando, Errol Flynn, y figuras políticas como Winston Churchill han disfrutado del confort y glamour de esta maravilla de la hotelería cubana, Monumento Nacional declarado Memoria del Mundo por la UNESCO.

Más cercanas en el tiempo están las visitas de varios presidentes latinoamericanos: Evo Morales, de Bolivia; Rafael Correa, de Ecuador; Leonel Fernández, de República Dominicana, y Hugo Chávez, de Venezuela. (AIN)